

Cáritas presenta en Elda el Informe FOESSA 2022 sobre la pobreza en la Comunidad Valenciana

29/03/2022



El presidente de Cáritas Diocesana, Rafael Rubiera Gilabert, presentará en Elda el Informe FOESSA 2022, realizado por la Fundación del mismo nombre, bajo el título "Exclusión y desarrollo social en la Comunitat Valenciana". La Fundación FOESSA, ligada a Cáritas, se considera a nivel de todo el país una de las mejores entidades para evaluar la realidad social y es reconocida en todas las instancias dentro y fuera de la Iglesia por el rigor de sus análisis.

El último informe evalúa el impacto de la crisis que vivimos, acentuada por la pandemia, identificando a las personas y grupos sociales más afectados y, por otro lado, promueve la reflexión profunda sobre el modelo social, relacional, económico y de redistribución, así

como los valores sobre los que asentar nuestra convivencia, con el objetivo último de evitar la cronificación de las situaciones de pobreza y exclusión social, con la mirada puesta en la transformación social hacia una sociedad más justa.

La Fundación FOESSA consideró oportuno actualizar la fotografía de la exclusión en nuestra sociedad tras el paso del tsunami que está significando esta pandemia. Pocos días después de iniciado el confinamiento en el mes de marzo de 2021, se plantearon algunas preguntas tales como si la pandemia ha castigado por igual a todas las capas de la sociedad o son, una vez más, los hogares en posiciones menos ventajosas los más afectados. Para dar respuesta se realizó un trabajo de campo entre los meses

de marzo y mayo de 2021. El documento resultante tiene un carácter eminentemente descriptivo sobre la situación de la exclusión y sobre el impacto de la crisis de la COVID-19 en las condiciones de vida y la estructura social en la Comunitat Valenciana.

El informe de 2022 destaca dos novedades: la implementación del Ingreso Mínimo Vital como un instrumento de protección social y la brecha digital como un nuevo elemento generador de exclusión. Así pues, con esta edición se actualiza la fotografía de la exclusión en la Comunidad Valenciana y se ofrece desde una doble perspectiva: longitudinal y comparativa. Longitudinal porque se muestra la evolución de las cifras de exclusión en la Comunidad Valenciana con respecto a 2018, y comparativa porque en todos los casos se ofrece la posibilidad de cotejar los datos autonómicos con los del conjunto de España. En la Comunitat Valenciana, como en el resto de España, esta crisis sanitaria ha dejado tras de sí una profunda huella, más allá del esperable incremento de la exclusión y la pobreza. Esta tendencia nos advierte de que, aunque durante las crisis se ha

producido un rápido incremento de la exclusión, la posterior llegada de periodos de recuperación y crecimiento económico no están suponiendo un descenso de dichos niveles de exclusión al mismo ritmo.

Desde el año 2007, la Fundación FOESSA ha optado por observar e investigar de forma sistemática la evolución de dicha exclusión social. En las diversas oleadas (2007, 2009, 2013 y 2018) el Informe FOESSA ha reflexionado acerca de las condiciones de vida del conjunto de la sociedad y, de forma especial, entre aquellas personas y colectivos más vulnerables. Para ello se han valido del Índice Sintético de Exclusión Social (ISES), que analiza 37 indicadores que evalúan las capacidades y oportunidades de las personas para participar de la sociedad en ocho dimensiones básicas: empleo, consumo, participación política, salud, educación, vivienda, conflicto social y aislamiento social.

La presentación del Informe FOESSA 2022 tendrá lugar en la iglesia de San Francisco de Sales el viernes, día 1 de abril, a las 20:30 horas y está abierta a toda la ciudadanía.